



EN PETIT COMITÉ

Óscar Mario Beteta

“Iniciativa” estéril; Estado ausente

Los medios de comunicación, en particular los electrónicos, constituyen un poder capaz de hacer cosas extraordinarias, como orientar y determinar conductas colectivas, movilizar o inmovilizar a la sociedad, inducirla a aceptar o rechazar determinadas decisiones públicas, impulsarla a ser... o a dejar de ser.

Sobre ese incuestionable estatus, que en México se reafirma día tras día, se lanzan juntos a detener el proceso de descomposición de la sociedad, rescatarla, cohesionarla y mejorar su realidad y sus expectativas.

Ese encomiable propósito contenido en la Iniciativa México —respaldado también por la prensa escrita—, que presentaron el lunes en cadena nacional, tiene debilidades que habría que corregir.

Reconstruir el país sobre el impulso a ciudadanos que encabecen proyectos de beneficio para el país es un esfuerzo limitado, pues se torna individualista. Eso le impide trascendencia, socialización, universalización, institucionalización. Puede haber miles de propuestas, pero dispersas impactarán a muy pocos.

Es cierto que en las pantallas lució la ausencia de la clase política, mas prescindir de ella es imposible.

Hacer un diagnóstico sociopolítico, económico y cultural como el que presentaron y luego llamar a los mexicanos a despertar para que empiecen a edificar el país soñado, sólo tiene viabilidad y expec-

tativas si se vincula con el poder político. Y lo excluyeron, así se justifique por su falta de resultados.

En vez de marginarlo de las grandes transformaciones, lo que hay que hacer es activarlo, unirlo, comprometerlo en la solución de los problemas. Los *mass media* tienen capacidad sobrada para lograrlo. Deberían empeñarse en eso.

Que los detentadores de los medios, junto con la academia y la ciudadanía, hayan dado un paso adelante en la dirección en que las instituciones deberían antecederlos, desobliga a quienes las encabezan. No pueden evadir sus deberes; hay que ponerlos delante y empujarlos a que los cumplan.

La movilización mediática de la sociedad debe enfocarse a hacer que ésta sea más participativa y exigente con sus gobernantes. Una buena forma de empezar es alentar más la crítica y soltar las amarras que sujetan a la audiencia de larga data.

Sotto voce

La capacidad de convocatoria del gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores, que exhibió en la 39 reunión de la Conago, así como el extraordinario balance de su administración, hacen indudable el triunfo electoral del PRI. Sobre esa plataforma, Rodolfo Torre Cantú será su sucesor. ■ M

dikon2001@yahoo.com.mx

La Iniciativa México es un buen propósito, pero sus expectativas de socialización e institucionalización son limitadas, pues excluye al poder político

